
ALUMN-1-MED 

Protokoll der Vorstandssitzung und 15. ordentlichen Generalversammlung von 
ALUMN-1-MED, dem Absolventlnnenverein der Medizinischen Universität 
Innsbruck am Mittwoch, den 30. Juni 2021 von 17.00- ca. 18.30 Uhr: 

Teilnehmerlnnen: 

Ao. Univ.-Prof. Dr. Christoph Brezinka 

Ern. Univ.-Prof. Dr. Dr. h. c. Raimund Margreiter 

Ern. Univ.-Prof. Dr. Hans H. Grunicke 

Rektor Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Fleischhacker 

Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Vogel 

Univ.-Prof. Dr. Dieter zur Nedden 

Dr. Ronald Bacher 

Mag. Johannes Haid 

Daniel Senn, BSc. 

Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann 

llse Stibernitz 

Entschuldigt: 

Mag. Dr. Christian Lechner 

HR Dr. Christoph Neuner 
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TO 1) und TO 2) Der Präsident, Herr Prof. Brezinka, begrüßt die Anwesenden und teilt mit, 
welche Personen sich entschuldigt haben. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet 
gleichzeitig die Vorstandssitzung und die Generalversammlung. 

TO 3) Es folgt der Bericht des Präsidenten über die Veranstaltungen des Jahres 2020, seit der 
letzten Sitzung am 21.9.2020: 

• 28./29.9.2020- ,,Orientierungslehrveranstaltung" fand in diesem Hörsaal statt und 
zwar aufgeteilt auf vier Termine. Es gab wie geplant ein „Jausensackerl" für die 
Erstsemestrigen sowie einen USB-Stick. 

• 2./3.10.2020 - ,,Jahrgangstreffen" für die Medizinabsolventlnnen der 
Promotionsjahrgänge 1975-1977 musste leider verschoben werden, da diese 
Jahrgänge naturgemäß der speziellen Hochrisikogruppe angehören. 

• 10.10.2020 - ,,Praxisgründungsseminar" fand bei der HYPO TIROL BANK in der 
Tschamlerstraße statt, die Teilnehmerzahl und die Saalgröße entsprachen den gültigen 
Regeln. Der Vortrag von MRin Dr.in Andrea Waitz-Penz kam sehr gut an. 

• 5.11.2020- ,,Bewerbungsseminar" im Rahmen der KPJ-Messe - musste leider abgesagt 
werden, da diese Messe nicht stattfand. 

• 12.11.2020 - ,,Konzert: Bartolomey-Bittmann", im Haus der Musik in Innsbruck. Leider 
erfolgte auch hier eine Absage. Wir hoffen jedoch, dass es diesen Herbst stattfinden 
kann. 

• 4.12.2020 Workshop „Communicating Science": auch diese geplante Veranstaltung 
musste wieder abgesagt bzw. verschoben werden. 

Über die Veranstaltungen des heurigen Jahres, die bereits durchgeführt wurden bzw. für 
heuer noch geplant sind, berichtet der Präsident wie folgt: 

• 14.1.2021- ,,Neujahrsempfang": musste abgesagt werden. 
• 22.2.2021- ,,Praxisgründungsseminar" fand in den Räumlichkeiten der Hypo statt. 
• 17.3.2021 - Wissenschaftsseminar „Communicating Science" - abgesagt/verschoben 
• 24.04.2021- Zoom-Online-Seminar: ,,Mut zur Selbständigkeit" der HYPO TIORL BANK, 

Bewerbung erfolgte durch Verein 
• ALUMN-I-MED IM GESPRÄCH: neue ONLINE-Veranstaltungen mit der Produktion von 

VIDEOS auf YouTubeChannel, produziert von Tirol TV GmbH: 
Video mit Prof. Georg Wiek: Gespräch über das Buch, das Prof. Wiek über seinen 
Großvater, Otto Wagner, geschrieben hat (bis 30.6.2021: 180 Aufrufe) 
Video mit Prof. Raimund Margreiter: sehr interessantes Gespräch über sein 
arbeitsreiches Leben, Highlights und Tiefpunkte im Alpinismus und in der Medizin (bis 
30.6.2021: 310 Aufrufe) 

• 08.06.2021- Online-Vortrag auf ALUMN-I-MED-YouTubeChannel: 
COVID-19 - Wie geht es weiter? Perspektiven für die zweite Jahreshälfte 2021. Prof. 
Günter Weiss und Prof. Reinhard Würzner beantworteten Fragen zu diesem Thema. 
Live-Zuschaltung von ca. 120 Personen und bis heute 414 Aufrufe auf YouTube 

• 27./28.09.2021- ,,Orientierungslehrveranstaltung" wieder in vier Halbtagen geplant, 
jeweils vormittags und nachmittags. Wir sponsern wieder „Jausensackerln" und USB 
Sticks. 

• 01.10.2021- ,,Konzert: Bartolomey-Bittmann" Sponsoring in Höhe von€ 7500, 
(Kosten für die Künstler: Honorare, Anreise, Unterkunft) 
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Veranstaltungsplanung für Herbst 2021: 
• ev. Workshop: Communicating Science" mit Bernhard Weingartner 
• ev. Seminar: ,,Kommunikation in Massenmedien" mit Herrn Mag. lrsperger/ORF 
• 09.10.2020 „Praxisgründungsseminar" Präsenzveranstaltung in den Räumlichkeiten 

der HYPO TIROL BANK - gerade erst fixiert! 
• Podiumsdiskussion: wenn es möglich ist, wieder Präsenz-Veranstaltungen in diesem 

Hörsaal und in dem für ALUMN-1-MED gewohnten Rahmen durchzuführen. Planung 
jedoch vor September kaum möglich. 

Dann erteilt der Präsident der Geschäftsführerin das Wort. Frau Stibernitz begrüßt die 
Anwesenden ihrerseits und führt aus, dass schwierige Zeiten neue Wege der Kommunikation 
erfordern, es aber auch gelungen ist, in andere Medien vorzudringen. Hier Neuland zu 
betreten war nicht ganz einfach. Sie betont, dass dadurch unbeabsichtigt, die etwas holprige 
Zusammenarbeit mit der PR-Abteilung bezüglich Terminabsprachen entstanden ist, will 
jedoch in Zukunft wieder enger kooperieren. Bei Frau Dr.in Hoffmann-Amman bedankt sie 
sich für die Unterstützung, speziell bei der Bewerbung der Videos und des Online-Vortrages 
auch über das neue Medium MED*INN campus. Diese gibt ihrerseits darüber Auskunft, dass 
sich die Arbeit in der PR-Abteilung seit der Covid-Pandemie extrem verdichtet hat und daher 
die Abstimmung der Termine besonders wichtig ist, um eine effiziente Werbung speziell für 
ONLINE-Veranstaltungen garantieren zu können. 

Sekretariat und Geschäftsführung in einer Hand haben sich bewährt, da es hier zu einer 
Vereinfachung von Verwaltungsabläufen kommt. Die Tätigkeiten der Geschäftsführung sind 
nach wie vor die Kontoführung und das Rechnungswesen, das Vor- und Aufbereiten des 
Jahresabschlusses, Termine mit Steuerberaterin und Rechnungsprüfern, die Vorbereitung von 
Sitzungen und Protokollen, sowie regelmäßige Besprechungen mit dem Präsidenten, die 
Textierung auf der Website, die Erstellung des Jahresplanes. 
Die Tätigkeit des Sekretariats hat sich verändert, vor allem was die Veranstaltungs 
organisation betrifft, jedoch sind auch virtuelle Veranstaltungen sehr arbeitsintensiv. Ebenso 
fand kein Parteienverkehr statt. Ansonsten beinhaltet die Arbeit des Sekretariats die 
Mitgliederbetreuung, die Verwaltung von Daten, Beitragsbezahlungsüberwachung, 
Listenerstellung bzw. Statistik und die Kommunikation mit den Mitgliedern sowie die 
Verteilung der Bücher: ,,Die lnnsbrucker Medizinische Schule". 
Fr. Stibernitz berichtet darüber, dass sie eine Mitarbeiterin der Abteilung Public Relations und 
Medien ist und hier administrative Tätigkeiten ausübt, sowie die Organisation und Verwaltung 
der internen/externen Kontaktdaten innehat. Sie wirkt auch bei Veranstaltungen der 
Medizinischen Universität Innsbruck mit und war z.B, bei der Organisation der Verteilung der 
MNS-Masken und bei der Administration der MUl-lmpfstraße eingeteilt. 
Die Kooperation mit der Hypo Tirol Bank läuft nach wie vor sehr gut und die Geschäftsführerin 
bedankt sich bei dem anwesenden Herrn Senn für das Sponsoring und die gute Zusammen 
arbeit und hofft auf weitere Unterstützung seitens der HYPO TIROL BANK. 
Bezüglich Vereinsguthaben wurde bereits bei der letzten Vorstandssitzung aufgrund der 
geringen Zinserträge aus dem Bankguthaben über Veranlagungsmöglichkeiten diskutiert. 
Herr Daniel Senn von der HYPO TIROL BANK präsentiert nun anhand von Folien eine 
risikoaverse Möglichkeit der Veranlagung. Hierzu werden von einzelnen Vereinsvorständen 
Fragen gestellt bezüglich der rechtlichen Lage für einen gemeinnützigen Verein bezüglich 
Gewinn aus Guthaben, der verschiedenen Risikoklassen, Laufzeiten und Kapitalgarantien. 
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Die Geschäftsführerin fährt mit ihrem Bericht fort und bringt zur Kenntnis, dass sich die 
Anzahl von Büchern „Die lnnsbrucker Medizinische Schule" seit dem Stand der letzten Sitzung 
auf 640 Stück reduziert hat. Es wurden Bücher bei der Verleihung des akademischen Grades 
an die Abt. Studierendenservices ausgeben und es wurde gemäß den Vorschlägen über deren 
weitere Verwendungsmöglichkeit auch Bücher an die Instituts-Klinik-Vorstände bzw. ÖH 
Vorsitzende versandt. Ebenso wurden für die Ausstellung: ,,Medizin in Vitrinen" in der 
Geschäftsstelle lnnrain der Hypo Tirol Bank zur freien Entnahme zur Verfügung gestellt. 
Bei der Berichterstattung bezüglich der Mitgliederzahlen erwähnt die Geschäftsführerin, dass 
der Verein derzeit 280 ordentliche Mitglieder hat. Nach der Streichung der Mitgliedschaft von 
Mitgliedern, die trotz Mahnung länger als ein Jahr mit der Entrichtung des Mitgliedsbeitrages 
im Rückstand sind (lt. Statuten§ 7 (3) ca. 10 % weniger. Sie berichtet noch kurz über die 
Entwicklung der Mitgliederzahlen seit dem letzten Jahr und weist auf eine leichte Steigerung 
im heurigen Jahr hin. Außerdem gehören ca. 3.400 Studierende dem Verein als Mitglieder an 
und ALUMN-I-MED verfügt über ein Netzwerk von ca. 1.500 E-Mail-Kontakten. 

TO 4) Es folgt die Skizzierung des Rechnungsabschlusses 2020 durch die Geschäftsführerin. 
Die Einnahmen, die das Sponsorengeld der HYPO TIROL BANK, die Mitglieds- und Förder 
beiträge sowie die Zinserträge aus Bankguthaben umfassen sowie die Ausgaben des Vereins 
werden im Detail erläutert. Der kleinere Verlust gegenüber dem genehmigten Budgetplan 
2020 ist dadurch zu erklären, dass verschiedene Veranstaltungen abgesagt bzw. verschoben 
werden mussten. 
Die Vorschau auf das Budget von 2021 sieht einen etwas höheren Verlust vor als das letzte 
Jahr, da verschiedene Veranstaltungen erst im heurigen Jahr stattfinden können, das Niveau 
wird sich jedoch auf dem vom letzten Jahr einpendeln. 

TO 5) 
Anregung bzw. Bitte des Rektors: ,,In Kind-Leistungen" der MUI zumindest nominell zu 
erwähnen. Betraglich sind diese ja in Form der Gehaltsleistungen an die Geschäftsführerin 
ersichtlich. Überlegungen bezüglich der geringen Mitgliederanzahl des Vereins werden 
angeregt. Gespräche mit neuen Vorstandsmitgliedern Prof. zur Nedden und Prof. Vogel 
(Emeriti) sind geplant. Die OE-Leiterin der PR-Abteilung Dr. Hoffmann-Ammann legt nahe, 
eine Strategie für Alumni für die nächsten 5 Jahre zu entwickeln, dann wäre es auch möglich, 
über die Veranlagung des Kapitals zu sprechen. 
Prof. Margreiter erinnert daran, dass er schon bei der letzten Vorstandssitzung, aus 
gesundheitlichen Gründen, darum bittet, als Vorstandsmitglied auszuscheiden, was von allen 
Anwesenden bedauert, aber zur Kenntnis genommen werden muss. Der Präsident bringt 
seine Dankbarkeit für seine jahrelangen hervorragenden Leistungen für diesen Verein zum 
Ausdruck. Hier kommt die Frage nach einer Ehrenmitgliedschaft auf, die jedoch vom 
Präsidenten verneint wird, da nicht in den Statuten vorgesehen. 
Es folgt der Antrag von Rektor Fleischhacker im laufe des Herbsts eine außerordentliche 
Vorstandssitzung einzuberufen, um die weitere Strategie für ALUMN+MED festzulegen und 
auch einen Beschluss über die Anlagemöglichkeiten zu fassen. Termin und inhaltliche 
Vorschläge sind von Präsident und Geschäftsführung zu unterbreiten, die dann diskutiert 
werden können. 

Um 18:00 Uhr ist die Generalversammlung beschlussfähig und kann beginnen. Es haben sich 

jedoch keine weiteren ordentlichen Mitglieder eingefunden, daher wird zu TO3) über 
gegangen und das Protokoll der letzten Generalversammlung genehmigt. Der Präsident hält 
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fest, dass die Tagesordnungspunkte T04) und bis TOS) den anwesenden Mitgliedern bekannt 
sind und daher nicht wiederholt werden müssen. 

TO 6} Berichte der Rechnungsprüfer & Entlastung des Vorstandes: Der anwesende Herr Senn 
BSc. rklärt, dass er gemeinsam mit dem für heute entschuldigten, Herrn Dr. Mag. Christian 
Lechner den Jahresabschluss 2020 am 15.06.2021 ordnungsgemäß geprüft hat und sich 
diesbezüglich keinerlei Beanstandungen ergeben haben. 
Es wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsführung gestellt und 
einhellig angenommen. 

Die von Herrn Senn aufgeworfene Frage, ob die Buchhalterin für den Verein dringend 
notwendig ist, wurde ausreichend diskutiert und beantwortet Herr Prof. Brezinka bejahend, 
da diese nicht nur die Einnahmen-Ausgaben-Rechnung sondern auch die Lohnbuchhaltung für 
die Geschäftsführerin ordnungsgemäß erledigt. 

TO 7) keine Wortmeldungen 

Hr. Prof. Brezinka bedankt sich bei allen anwesenden Mitgliedern für das Kommen und lädt 
zum anschließenden Catering ein. Die Sitzung wird um 18.20 Uhr geschlossen. 

Präsident ao.Univ.-Prof. Dr. Christoph Brezinka 

Für das Protokoll: 
Geschäftsführung 

llse Stibernitz 

Anlagen: 

1} Einladung zur Vorstandssitzung 
2} Einladung zur Generalversammlung 
3) Geprüfter Rechnungsbericht 2020 
4) Budgetplanung 2021 
5) Vereinsstatuten 
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